

Die Anfrage wurde schriftlich beantwortet.

Herr Bastian erläuterte ergänzend die im Antwortschreiben dargestellten Statistiken. Er wies darauf hin, dass aus den dargestellten Zahlen nicht erkennbar sei, ob es sich bei einer Gewerbean- oder -abmeldung um einen Betrieb mit einer großen Anzahl von Beschäftigten oder nur mit einzelnen Mitarbeitern oder um nebenberufliche Meldungen handle. Diesbezügliche differenzierte Datenerfassungen bestünden nicht. Zudem würden in wirtschaftlich guten Zeiten Gewerbeanmeldungen grundsätzlich zurückgehen; in wirtschaftlich schwachen Zeiten seien sie als Alternative zur Arbeitslosigkeit eher ansteigend. Daher sei die Statistik hinsichtlich der Aussagekraft zur wirtschaftlichen Entwicklung nur schwerlich belastbar. Herr Bastian wies auf den Unterschied zwischen Statistiken über Gewerbean- und -abmeldungen und Angaben aus der Firmendatenbank hin. Letztlich könnten nur die Strukturdaten als verlässliche Basis herangezogen werden. Der Versand der Neuauflage erfolge in den nächsten Tagen.

Herr Knülle äußerte sich verwundert über die Mitteilung, dass differenzierte Datenerfassungen zu den Gewerbean- und -abmeldungen nicht vorliegen.